

Alcalde de Porvenir, José Gabriel Parada

## "No queremos ser un pasadizo o dormitorio de las personas que llegan en el ferri"

» El jefe comunal fueguino presentó ambiciosa cartera de proyectos al gobierno regional.

Un muelle turístico, la mejora de la Costanera, un Centro Cultural y un terminal de buses fueron algunos de los proyectos presentados por el alcalde de Porvenir, José Gabriel Parada, al Consejo Regional, el cual, con motivo del aniversario de la comuna, sesionó en dicha ciudad.

La exposición del alcalde fueguino y su equipo duró más de 40 minutos, instancia en la que se presentó una batería de proyectos que prometen cambiarle el rostro a la capital de Tierra del Fuego. Parada insistió en que su objetivo es posicionar este lugar como una alternativa en materia portuaria y turística. "No queremos ser un pasadizo o dormitorio de las personas que llegan en el ferri a recorrer la isla", afirmó. También reiteró la necesidad de diversificar la oferta industrial de la zona y preparar el terreno para la llegada de la industria del hidrógeno verde.

Durante el segundo semestre, el municipio pretende ingresar más de una decena de proyectos a distintos mecanismos de financiamiento, como el FNDR, el Fondo Regional de Iniciativa Local (Fril), el Programa Pequeñas Localidades o iniciativas de la Subsecretaría de Desarrollo Regional.

### Principales ideas

Con recursos del Fril, se proyecta mejorar el parque infantil Phillipi, el cual actualmente presenta problemas de acumulación de aguas lluvias, áreas verdes en mal estado y basureras averiadas. La propuesta busca transformar



El Consejo Regional sesionó este martes en la ciudad de Porvenir.

lo en un parque orientado a la primera infancia.

Se invertirán \$67 millones en la reposición de las veredas de la calle Mario Zavattaro, arteria que presenta numerosas grietas y que no ha sido intervenida en más de una década.

Otros \$101 millones se destinarán al cierre perimetral del estadio Municipal de Porvenir, y \$42 millones a la construcción de tres letreros de bienvenida a la ciudad, los que se ubicarán en las salidas hacia la frontera argentina, Timaukel y el camino a Punta Delgada.

Además, se postulará a fondos para adquirir ocho maquinarias y equipamientos destinados a enfrentar emergencias en la comuna. Entre los implementos que el municipio pretende comprar, figuran un alza hombre tipo tijera, una máquina barre nieve y una tolva esparcidora de sal.

Con el Programa de Pequeñas Localidades, se construirá un

Centro Comunitario para Agrupaciones Hortícolas y Agricultores, el cual contará con un salón multiuso

y una superficie construida de 200 metros cuadrados. Su diseño está inspirado en el espíritu Tanu de la cosmología Selknam.

### Turismo y equipamiento municipal

En materia turística, se ingresará el proyecto de construcción de un centro de visitantes para el parque de los Estromatolitos. Esta iniciativa busca resolver la falta de control existente en la zona, la cual, a juicio de expertos municipales, pone en peligro la conservación de este milenario ecosistema.

Actualmente, se encuentra en etapa de subsanación de observaciones de la Dirección de Obras el proyecto de diseño del

Edificio Social de la Municipalidad de Porvenir. Este edificio albergará a la Dirección de Desarrollo Comunitario, la sala del Concejo, un centro veterinario y un auditorio con capacidad para 120 personas. Una vez obtenidos los permisos de edificación, será ingresado al Ministerio de Desarrollo Social para la obtención de su rentabilidad social.

Otra propuesta que el alcalde Parada busca concretar con apoyo del gobierno regional es el terminal de buses de la capital fueguina, el cual se emplazará en un terreno entregado en concesión por Bienes Nacionales. Se espera que este rodoviario permita conectar la provincia y facilitar los viajes hacia Río Grande o Ushuaia. **LPA**

## » Consejeros Regionales acusan error en el pago de viáticos

Los viáticos al interior del Consejo Regional siguen causando polémica. Esta vez fue el consejero Juan Morano quien levantó las alertas al indicar que estos dineros se estarían pagando sin considerar los cambios que enfrentan estos viajes. Por ejemplo, una salida del Core programada por tres días que finalmente se realiza en dos, de todos modos, termina pagándose por los tres jornadas.

"Mañana o pasado va a haber alguien que irá a la Contraloría a decir que cobramos viáticos por días que no estuvimos fuera", advirtió Morano, quien expuso esta situación en la última sesión del Consejo Regional. "He pedido que se me informe en detalle sobre los dineros que se nos depositan en nuestras cuentas, pero eso no ha ocurrido", reclamó el militante demócratacristiano.

Advirtió además que son varios los consejeros que han recibido pagos de viáticos por días en que no han viajado. Morano insistió en que, cuando se acorte un viaje, debe hacerse la devolución del dinero presupuestado que no se utilizó.

El reclamo fue apoyado por el consejero Arturo Díaz, quien aseguró haber detectado depósitos que no se conciben con sus desplazamientos reales. "En algunas documentaciones aparezco con días en los que supuestamente no he estado en la región, lo cual no es cierto", señaló. Agregó que presentará los documentos pertinentes para regularizar los pagos y solicitar que sólo se le remuneren los días en los que efectivamente estuvo fuera de la provincia de Magallanes en comisión de servicio.

"Tengo dinero depositado en mi cuenta corriente. Esto es algo muy irregular", añadió, y pidió que se solucionara cuanto antes. "La actividad política está muy cuestionada, y es necesario transparentar", agregó.

Desde Régimen Interior informaron que se citará al jefe de la División de Administración y Finanzas, Diego Sierpe, para abordar el tema y entregar una solución. El consejero Víctor Pérez indicó que, en este tipo de casos, existe una cuenta a la cual se debe devolver el dinero, información que muchas veces se comunica mediante correos institucionales.